

## PODCAST FRENCH TO GO

Saison 3 - Episode 123

### Je n'imaginai pas ça du tout

Aujourd'hui, je vais vous parler de loisirs. Oui oui, de ce qu'on aime faire quand on ne travaille pas. Mais attention, je ne vais pas vous parler des loisirs de manière classique. Non, je ne vais pas faire la liste des sports possibles, la liste des activités culturelles possibles, la liste des sorties possibles. Je ne vais pas non plus vous parler de MES loisirs... enfin peut-être... Mais pas de manière classique. Je ne vais pas vous parler de l'avantage de tel sport ou de telle activité. Je ne vais pas vous parler des bienfaits de la natation par exemple - les bienfaits, ça veut dire l'avantage, le côté positif, ce qui fait du bien (bienfait). Donc, non, je ne vais pas vous dire que la natation fait du bien au corps et à l'esprit. Même si c'est sûrement le cas. Je ne vais pas non plus vous parler des bienfaits des mots-croisés sur la mémoire. Les mots-croisés, c'est ce jeu qu'on trouve souvent dans un journal et qui consiste à trouver un mot à partir d'une définition et à le noter dans une grille, sur une feuille avec des cases, à côté d'autres mots. Bref, non, je ne vais pas vous parler de tout ça.

Mais alors... de quoi est-ce que tu vas parler, Delphine ?

Et bien... Avant d'entrer dans le vif du sujet, ça veut dire avant de parler de ce qui nous intéresse, du point important, de la partie essentielle... donc avant d'entrer dans le vif du sujet, je voudrais que vous fassiez quelque chose pour moi. Je voudrais d'abord que vous imaginiez un loisir. Vous pouvez choisir un sport, une activité culturelle, une sortie, quelque chose que vous faites, ou quelque chose que vous n'aimez pas du tout. Peu importe. Choisissez quelque chose. C'est tout. Et attention, ne changez pas d'avis. Choisissez un loisir et gardez ce mot en tête. Ça veut dire : rappelez-vous de ce mot, souvenez-vous de ce mot. Ça va ? Ça y est ? Vous avez choisi ? Il vous manque du vocabulaire ? Bon, je vais vous aider. (Bien sûr, si vous avez déjà choisi, ne changez pas d'idée !)

Vous pourriez choisir un sport : la course à pied, le vélo, la natation, le basket, le foot, le volley, le rugby, la pétanque (pourquoi pas ?), la boxe, le judo, le karaté...

Vous pouvez choisir quelque chose de plus calme : le tai-chi, le yoga, le pilates...

Ou une forme de danse : le ballet, la danse moderne, le break-dance...

Si vous êtes plutôt activité culturelle, ça peut être la lecture (lire), la télé, les conférences, le cinéma, le théâtre, la musique, l'opéra, la peinture, le dessin, la photographie...

Et puis tout le reste... Il y en a tellement ! Le bridge, le poker, les mots-croisés, le sudoku, les jeux vidéos, le macramé, le jardinage, le bricolage...

Bref, vous avez le choix. Si vous n'avez pas encore choisi, mettez ce podcast sur pause une petite minute, choisissez et continuez à écouter.

Bon. Voilà. Vous avez un loisir en tête.

Maintenant, imaginez deux personnes : d'abord, l'un de vos professeurs à l'école ou à l'université. Peu importe. Un homme, une femme. Un professeur qui vous a marqué. Ou pas vraiment mais vous vous rappelez de lui ou d'elle en ce moment précis. Peut-être que vous l'aimiez bien, ou peut-être que vous le détestiez. Peu importe, ce n'est pas important. Ce qui est important, c'est de choisir un professeur. De maths, de français, d'anglais, de physique, de sport, de biologie... C'est comme vous voulez. Ça y est ? Très bien. Maintenant, vous allez imaginer la dernière personne que vous avez vue avant d'écouter cet épisode. C'est peut-être votre mari ou votre femme, ou un ami, ou l'un de vos enfants, ou bien le voisin, un policier, la caissière au supermarché, un passant dans la rue que vous ne connaissez même pas. Ce n'est pas vraiment important, mais il faut quand même que vous vous souveniez de lui ou d'elle. Je veux dire par là que s'il s'agit d'un passant, si vous avez choisi la personne

que vous venez de voir dans la rue, retournez-vous vite pour le regarder (ou la regarder) un peu plus. Vous devez vous souvenir comment il est, ou comment elle est, physiquement, les vêtements qu'il ou elle portait. Bref, vous devez vous souvenir d'un minimum de détails sur cette personne. Ça y est ?

Donc, à cet instant précis, là, maintenant, vous devriez avoir en tête un loisir et deux personnes. C'est tout bon ? Parfait.

Maintenant, c'est tout simple. Est-ce que vous pouvez imaginer que le loisir que vous avez choisi est celui d'une ou des deux personnes que vous avez choisies ? Est-ce que vous pouvez les imaginer faire ce sport, aimer ce style de musique, aller au théâtre ? Oui, je sais, ce sont des préjugés. Ça veut dire que vous jugez ces personnes sur leur physique, sur leur profession. Ce n'est pas très éthique, je sais. Mais c'est la vie. C'est comme ça. On le fait tous, tout le temps. Donc, laissez de côté votre moralité. Mettez de côté votre éthique.

Oubliez ça deux minutes et reprenez l'exercice. Est-ce que vous pouvez imaginer les deux personnes que vous avez choisies en train de pratiquer cette activité ?

Je vais vous donner un exemple. Comme loisir, j'ai choisi les mots-croisés. Pourquoi ?

Comme ça. Ensuite, j'ai choisi le professeur d'allemand que j'avais au collège, un vieil homme proche de la retraite. Et enfin, la dernière personne que j'ai vue, c'est mon fils, qui a 18 ans. Stéréotype ou pas, préjugé ou pas... Vous êtes certainement d'accord avec moi pour dire qu'il y a plus de chance que mon professeur d'allemand fait (enfin... faisait... dans le passé... puisqu'il est mort depuis)... Je disais donc qu'il est assez évident que mon professeur d'allemand faisait des mots-croisés, en raison de son âge et du personnage. Par contre, il est assez évident que cela n'intéresse pas du tout mon fils de 18 ans.

Et pour vous ? Ça donne quoi ? Ça veut dire : quel est le résultat ? Vous avez peut-être choisi un loisir qui correspond aux deux personnes, ou un loisir qui ne correspond à personne, c'est-à-dire ni à l'un ni à l'autre. Et au fait, comment est-ce que vous êtes arrivés à cette conclusion ? Est-ce que c'est en fonction du physique de la personne ? Parce que la personne est très grosse et donc c'est peu probable qu'il court tous les jours ? Est-ce que c'est en fonction de l'âge ? Il est plus rare d'aller à l'opéra quand on a 20 ans. Est-ce que c'est en fonction de la profession ? On imagine assez difficilement une caissière de supermarché jouer du violon dans un orchestre philharmonique. Bref, vous l'avez compris. On est tous pareils, on est tous humains. On juge les gens. Sur leur physique, sur leur âge, sur leur profession. Etc etc etc.

Alors, pourquoi est-ce que je vous parle de ça ? Et bien, tout simplement pour vous dire que ce que j'aime le plus, c'est quand je me trompe. C'est quand la réalité est à l'opposé de ce que j'imaginai. Quand je suis surprise. Je me souviens par exemple avoir vu la pédiatre de mon fils - pédiatre, c'est le nom qu'on donne aux médecins des enfants... Donc je me souviens avoir vu la pédiatre de mon fils à un cours de hip hop. Sur le coup, ça veut dire "à cet instant précis", j'ai été très surprise. Comme si la pédiatre était moins sérieuse, moins professionnelle. C'est idiot, c'est stupide, non ?

Je me souviens aussi de l'un de mes collègues, il y a plusieurs années. Il était très timide, réservé, un peu effacé. Ça veut dire que c'était comme si on ne le voyait pas. Dans une pièce avec 5 autres personnes, c'est comme si ce collègue n'était pas là. Très modeste, très calme, tranquille, silencieux. Et bien j'ai découvert quelque temps plus tard qu'il participait à des combats de boxe. Il s'entraînait dans un club de boxe, et il participait à des compétitions, presque tous les week-ends. Et il était même assez bon. Il était bien classé. Ça veut dire qu'il était à une bonne place dans le classement des meilleurs boxeurs dans sa catégorie.

Incroyable, non ?

Cette semaine, j'ai vu une vidéo pour préparer l'un de mes cours. Et on y voit un prêtre, oui, oui, un prêtre - c'est une personne qui a une certaine responsabilité religieuse, en général pour les chrétiens, les catholiques. Donc j'ai vu un jeune prêtre d'environ 30 ans qui est... fan de musique métal et fou de jeux vidéo. Je répète pour être sûre que vous avez bien entendu,

que vous avez bien compris : un prêtre qui adore la musique métal, le hard rock, et qui adore jouer aux jeux vidéo. Ce sont ses loisirs. Ce sont ses passe-temps. C'est ce qu'il fait quand il ne travaille pas. C'est ce qu'il fait entre deux messes, entre deux enterrements, le soir ou pendant ses vacances. Alors... on est d'accord, c'est surprenant, c'est une surprise, non ? Au début, on pense que c'est vraiment bizarre, pas du tout logique. On se demande même comment les gens, comment ses fidèles réagissent. Et puis, quand on y réfléchit, on se dit : "après tout, pourquoi pas." Il ne fait pas de mal, il ne fait de mal à personne. S'il préfère la musique métal à Céline Dion, qu'est-ce que ça change ? Est-ce que ça fait de lui une personne moins responsable ? Moins sérieuse ? Moins fiable ? (quand on dit qu'une personne est fiable, ça veut dire qu'on peut faire confiance à cette personne). Et d'ailleurs quand on y réfléchit un peu plus, on se dit que c'est peut-être un avantage. Il a certainement plus de facilités pour parler aux jeunes d'aujourd'hui, il est sans doute plus proche de ces jeunes que les autres prêtres.

Alors, LA grande question maintenant est : à votre avis quels sont mes loisirs ? Et qu'est-ce que vous ne pouvez pas imaginer comme loisir pour moi ? J'aimerais bien savoir ce que vous en pensez. Ecrivez-moi vos réponses dans les commentaires !

*The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / [www.frenchcarte.com](http://www.frenchcarte.com), frenchcarte@gmail.com - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>*



*Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License*